

FWG Neustadt e.V., Perglasstraße 6, 67435 Neustadt

An die Ortsvorsteherin von Geinsheim
Frau Sabine Kaufmann

Lukas Bayer
Fraktionsvorsitzender im
Ortsbeirat Neustadt-Geinsheim

Telefon: +49 (0)6327 2109
Mobil: +49 (0)157 83870200
E-Mail: lukas.bayer@kabelmail.de

Neustadt, 25. August 2022

Standort Mahnmal für Opfer der NS-Diktatur

Sehr geehrte Frau Kaufmann,

die FWG-Fraktion stellt den nachfolgenden Antrag für die nächste Sitzung des Ortsbeirates:

Antrag:

Der Ortsbeirat beschließt als Standort für das Mahnmal für die Opfer der NS-Diktatur den Friedhofsvorplatz südwestlich der Friedhofsmauer.

Begründung:

In vorangegangenen Sitzungen wurden die Argumente hinsichtlich der Standorte hinlänglich ausgetauscht und wir konnten uns hierzu eine Meinung bilden. Unserer Ansicht nach scheidet der Platz vor der Ortsverwaltung aus mehreren Gründen aus. Zum einen sehen wir die Erinnerungskultur hier in Teilen überstrapaziert, zum anderen kollidiert die Wahl des Platzes mit der geplanten Bushaltestelle. Weiterhin ist der Platz vor der Ortsverwaltung in erster Linie zur Bespielung als Veranstaltungsplatz hergerichtet worden (auch im Kontext der drei großen Bauabschnitte des Ortsmittelpunktes). Wir sehen hier durch die Lage keinen würdigen Ort des Gedenkens gegeben.

Als alternativen Standort schlagen wir daher den Friedhofsvorplatz vor.

Finanzierung

Der Verein Goise blüht auf e.V. hat zugesichert, die Erstellung des zusätzlich notwendigen Fundaments zu übernehmen. Der weitere Betrag soll durch Rücksprache mit den bisherigen Spendern und einem weiteren Spendenaufruf abgedeckt werden.

Umsetzung

Kunstabildhauer Bernhard Mathäss aus Duttweiler wäre auch bereit das Kunstwerk an diesem Standort zu errichten und es gegebenenfalls etwas der Örtlichkeit anzupassen. Der Beigeordnete Bernhard Adams sieht keine Bedenken bei der Standortwahl.

Eignung

Aufgrund der Frequentierung und der prägnanten Position an der Gäustraße kommt der Standort dem Anspruch als Mahnmal durch dauerhafte Präsenz nach. Der Standort räumt zudem genug Platz für Gedenken und Gedenkveranstaltungen ein.

Mit freundlichen Grüßen

Lukas Bayer
Fraktionsvorsitzender